
 

 

MESA AGRARIA 7 DE AGOSTO DE 2024 

Resumen: 

Llevamos acumulados infinidad de temas y hemos tenido que recurrir al pacto con el Gobierno 

de Cantabria para reactivar con seriedad la Mesa Agraria. 

Tan solo lo hemos empezado, esperamos reunirnos formalmente cada mes y afrontar cada uno 

de los temas que en esta ocasión tan solo hemos tocado por encima. 

Punto primero: Ayudas PAC 

Recuperar el calendario de pagos PAC 2024 

40 % anticipo ABRS (Derechos) en noviembre 2024 

50% anticipo ABRS (Derechos) en diciembre 2024 

10% ABRS en junio 2205 

Incluye ayuda redistributiva y ayuda complementaria a jóvenes 

Las ayudas asociadas ganaderas  el 90 % febrero-marzo 2025 y 10 % junio 

Los ecorregimenes , pastoreo extensivo, siega sostenible, islas y rotaciones de cultivo 60-70% en 

marzo 2025 y 30-40% en mayo – junio 2025. 

Zonas con Limitaciones Naturales (ZLN) marzo – abril de 2025 

Razas Autóctonas y Ganadería Ecológica en mayo-junio 2025 

Agroambientales: Gestión de pastos y Mantenimiento de Hábitats (vigilancia pastoreo en 

comunales) en marzo-abril 2025. 

Bienestar Animal para diciembre de 2024. 

Apicultura para la biodiversidad en diciembre de 2024. 

Retraso en pago de ABRS (Derechos) a jóvenes y a expedientes pendientes. 

Se tiene previsto pagar en septiembre.  

Denegaciones por errores aplicación solicitud ayudas PAC - SGA (semáforos). 

Están tramitando los recursos de urgencia para hacer el informe y emitir la resolución correcta. 

No se aclaró cuando podía ser esta fecha. Se insistió en que debe ser inmediato y prioritario. 

Resoluciones ayudas agroambientales: Gestión de pastos y Mantenimiento de Hábitats 

(vigilancia pastoreo en comunales) 

En breve serán enviadas y se podrá conocer si se tiene aprobado el compromiso plurianual o no.  



 

Solicitud de incremento de presupuesto ZLN y Agroambientales. 

Se insistió vehementemente en evitar prorrateos de la ayuda de ZLN ya de por si reducida al a 

ver sacados los comunales. También se insta a subir el importe de la hectárea en las zonas de 

comunales que vieron reducida en mucho esta ayuda especial para los ATP.   

Segundo punto: Sanidad 

Se quiere cerrar la campaña de vacunación de lengua azul el 31 de agosto. Actualmente hay un 

96% de las explotaciones vacunadas. Parece que ahora se revuelve en Europa el serotipo 8, por 

lo que creen haber acertado en la vacunación con serotipos 4 y 8. 

Las ayudas a la EHE del 2º decreto se resolverán en septiembre e incluirán a aquellos que su 

veterinario notificó después de la muerte del animal y después de las fechas del primer decreto. 

Para septiembre se resolverán los recursos del  primer decreto. 

Ya hay una vacuna comercial a 4€ por dosis para la EHE que necesitará 2 dosis por animal. 

Aunque se espera que con la inmunización natural y la vacunación de lengua azul (inmunización 

cruzada) se espera que no haya incidencia. 

Se pidió utilizar el dinero sobrante de estos dos decretos EHE para facilitar la compra de vacunas, 

en este caso voluntaria. 

No obstante se aconseja seguir las medidas de bioseguridad que se indicaron para estos casos. 

Se pidió en la mesa la posibilidad de realización de la prueba de venta por los veterinarios 

habilitados, pero las dificultades de los programas informáticos de la Consejería pueden 

dificultar esta cuestión. Se insistió en que igualmente que la SGA para la tramitación de las 

ayudas, se hicieran las mejoras informáticas oportunas cuyos efectos negativos siempre recaen 

sobre los ganaderos. 

En tuberculosis un acuerdo entre CCAA y MAPA posibilita que los terneros puedan ir sin pruebas 

de 30 días directos a cebaderos cerrados, siempre y cuando la explotación este calificada 

negativa. 

Ayuda extraordinaria ATPs 2024 

Aceptada en el Pacto de abril con el Gobierno de Cantabria para su pago inmediato de 1.000 € 

por ATP, se está retrasando porque hay que revisar la condición de ATP de nuevo uno a uno. 

Se espera cobrar antes de final de año. 

Ayuda de 1ª instalación jóvenes, Planes de Mejora y Relevo Generacional 

No se abordó por falta de tiempo.  

Se quiere hacer un plan estratégico para el relevo desde la Consejería. Se están valorando la 

inclusión de ceses anticipados para proporcionar una transición viable a las explotaciones 

existentes. 



 

Para los Planes de Mejora las solicitudes han desbordado el presupuesto de este año. 

Habida cuenta de la renovación de topes de inversión en las explotaciones y que llevaba dos 

años sin publicarse. 

Se plantea el problema de las posibles denegaciones sobre expedientes a los que se animó 

desde la Consejería a iniciar las inversiones y la norma actual solo contempla este supuesto 

cuando se ha cerrado la convocatoria anterior. 

Para las OPAs nadie puede quedarse fuera de las inversiones, habrá que poner más dinero. 

Lobo 

El crecimiento de los daños año a año obliga a incrementar el coste del seguro. Se pide que se 

suban los máximos anuales a cobrar y los valores individuales. 

Se pidió que se pagaran cuanto antes los 83 expedientes de 2022. 

En cuanto a la convocatoria de ayudas del PEPAC a la implantación de medidas preventivas a los 

ataque de fauna se espera publicar las bases en septiembre y octubre y la convocatoria a final 

de año, para que pueda tramitarse en 2025. Habrá más presupuesto para inversiones de este 

tipo y para mastines. 

La Consejería baraja la idea de costear la vigilancia del pastoreo o pastoreo comunitario. 

En cuanto a la ayuda de mínimis de Cantabria a los servicios ambientales en zonas de lobo se 

espera el pago para diciembre de 2024.  

Se alerta que los ganaderos afectados con más cabezas se quedan sin cobrar al superar los 

límites de las cuantías de mínimos en 3 años por explotación. 

Varios 

Además de no dar tiempo a casi ningún punto para llegar al fondo del asunto y establecer 

propuestas y compromisos se indicaron varios temas: 

- Posibilidades de modificación del PEPAC y reforzar las partidas más determinantes para 

el sector primario. 

- Hay que mejorar al SGA para que no ocurran tantos errores y haya tantas ayudas de 

cobro pendientes. 

- Qué plan hay con el veterinario de explotación. 

- Afrontar el tema de las licencias de actividad de las explotaciones. 

- Qué pasa con las ayudas por tramitación de PACs de este año 2024. 

- Controles al fraude en el etiquetado de la miel. 

- Entre otras. 

Esperamos ser convocados en septiembre para ir desglosando todos estos temas y arrancando 

compromisos al Consejero. 


